



CHU AMIENS-PICARDIE

Dossier de presse

Le CHU Amiens-Picardie est un des deux **établissements publics universitaires de santé de référence et de recours** de la région Hauts-de-France. Il assure **la triple mission de soins, d'enseignement et de recherche**, mène une collaboration active avec les différents établissements de santé de la région pour promouvoir l'excellence, fluidifier les parcours des patients et proposer de nouvelles structures de soins.

Cette offre se décline à 3 niveaux :

- Au niveau territorial, dans une offre de soins de **proximité** et en tant qu'animateur du Groupement Hospitalier de Territoire Somme Littoral Sud.
- Au niveau régional, dans son rôle d'**expertise et de recours** supra territorial et régional.
- Au niveau interrégional, dans une logique d'**hyper spécialité**, et conformément au schéma interrégional d'organisation sanitaire.

Le CHU Amiens-Picardie participe et anime en tant qu'établissement support, **le Groupement Hospitalier du Territoire (GHT) Somme Littoral Sud** créé le 29 juin 2016. Le GHT Somme Littoral Sud regroupe 10 établissements (centres hospitaliers d'Albert, de Doullens, d'Abbeville, de Corbie, de la Baie de Somme, de Montdidier-Roye, de Philippe Pinel, de Montreuil-sur-Mer et d'Hesdin et le CHU Amiens-Picardie) et couvre une population de 630 000 habitants, pour une capacité d'accueil de 5 376 lits et places. Il implique 11 000 professionnels qui ont acté en 2017 des mesures de coordination de l'offre de soins et un projet médical partagé, au bénéfice des patients.

Dans cette même logique d'optimisation et d'organisation de l'offre de soins, le CHU Amiens-Picardie est également **associé aux 4 GHT de l'ancienne Picardie** (coordonnés par les centres hospitaliers de Creil-Senlis, Beauvais, Saint-Quentin et Compiègne).

Le CHU Amiens-Picardie développe une politique dynamique de **coopération au sein du groupement interrégional dit « G4 »** qui réunit les CHU ainsi que les facultés de médecine et pharmacie d'Amiens, Caen, Lille et Rouen.

1. Une offre moderne de soins

Le CHU Amiens-Picardie dispose de **1 703 lits**, ce qui lui permet d'accueillir **quotidiennement environ 384 hospitalisations ainsi que 1 155 consultations**.

Pour permettre le fonctionnement de l'hôpital, on dénombre **6 206 agents**, dont 11% de personnels médicaux (Praticiens Hospitaliers, Praticiens Hospitaliers-Universitaires et Praticiens Attachés), 55% de personnels soignants et 34% de personnels non médicaux (administratifs, techniques, médico-techniques, ...)

Avec une centaine services de soins, le CHU Amiens-Picardie offre une activité de proximité tant en accueil d'urgence que de soins médicaux, chirurgicaux et obstétricaux programmés. L'hôpital propose aussi une offre de soins de suite et de long séjour.

Aujourd'hui, les deux tiers de l'offre de soins du CHU Amiens-Picardie sont installés sur le site sud en attendant la rénovation d'anciens bâtiments et la fin du regroupement des activités (sites Nord et Sud) en 2019. Le Site Saint-Victor propose les activités de moyen et long séjour pour les personnes âgées ainsi que l'Unité de Soins Palliatifs (USP).

Le CHU Amiens-Picardie, pôle d'excellence en santé publique se positionne comme un pôle d'excellence régional au service des Picards et attractif pour les professionnels de santé

Des expertises régionales sont développées par des équipes pluridisciplinaires reconnues comme par exemple, au sein du centre de référence en cancérologie de Picardie ou de la maternité de niveau 3. Le CHU Amiens-Picardie fait également

référence régionale pédiatrique et dans la prise en charge de l'urgence. Il est centre SOS Mains depuis 2015.

Les champs **d'excellence inter régionale** sont enrichis grâce à des professionnels investis : dans le Centre spécialisé dans l'obésité (CSO), le Centre Expert Parkinson, les 16 filières maladies rares représentées, la pratique de la circulation extracorporelle ou dans des pratiques de références en greffes.

L'innovation nationale et internationale est une ambition quotidienne de l'établissement et de ses professionnels.

Le « nouveau » CHU Amiens-Picardie est l'hôpital le plus moderne d'Europe. Pour renouveler les infrastructures et les équipements et proposer des nouveaux outils de travail et une prise en charge optimisée et innovante, **6 ans de travaux et 632 millions d'euros** ont été investis. Le CHU Amiens-Picardie capitalise sur **l'organisation spatiale et l'équipement de pointe de son plateau technique** pour une meilleure prise en charge et des prouesses médicales et chirurgicales. Les plateaux techniques regroupés sont composés de **30 salles de blocs opératoires** comprenant 2 robots chirurgicaux ROSA Medtech, 3 équipements de Circulation Extra Corporelle (CEC) ainsi que 4 consoles d'extracorporel membrane oxygenation (ECMO). Le CHU Amiens-Picardie dispose d'un **secteur de naissance complet** (salles de pré-travail, salles de travail dont une salle « nature »).

L'innovation ambulatoire et l'expertise des professionnels du CHU Amiens-Picardie donnent lieu à de nombreuses « premières » profitant à la sécurité de qualité de prise en charge des patients.

- Première ablation d'hernie discale en ambulatoire par voie mini-invasive endoscopique par le service de **neurochirurgie** (août 2016). Moins de 2% de ce type de chirurgies sont faites en ambulatoire en France.
- Depuis la pose d'une prothèse totale de hanche en août 2015 en ambulatoire, les équipes du service d'**Orthopédie** poursuivent leurs innovations (prothèse de genou, d'épaule...)
- Selon un nouveau protocole, depuis 2015, le service de **chirurgie thoracique** réalise l'ablation d'une partie du poumon (lobectomie) en ambulatoire, pour les malades souffrant d'un cancer du poumon ; une première européenne.

Le CHU Amiens-Picardie est particulièrement **actif et moteur en e-santé**. Il développe grâce à des moyens matériels et informatiques innovants et en collaboration avec les centres hospitaliers du territoire, la Télé radiologie, le Télé AVC, la Télé RCP (Réunion de Concertation Pluridisciplinaire) de cancérologie, la Télé dermatologie.

Il est également investi dans **l'écosystème santé** amiénois et participe aux projets de collaborations concrétisés dans le **Cluster Santé** en 2017. Au niveau régional Hauts-de-France, l'établissement participe également aux projets de l'incubateur **EURASANTÉ**.

2. Le CHU Amiens-Picardie, un centre universitaire de formation

Le CHU Amiens-Picardie permet aux étudiants de venir se former au sein de l'hôpital. Parmi eux, on compte **508 internes et 746 étudiants en médecine et pharmacie**. Le CHU Amiens-Picardie accueille également sur deux de ses sites des centres de formation, initiale et continue, pour devenir acteur de santé. **13 formations** y sont proposées (**1 269 étudiants**).

Le CHU Amiens-Picardie porte en partenariat avec l'Université Jules Verne Picardie, **le plus grand centre européen de simulation en santé SimUSanté®**. Cet espace d'**apprentissage par la simulation** a obtenu en 2012 le label « Initiative d'Excellence en Formation Innovante » (IDEFI). Au cœur du Pôle Santé d'Amiens, SimUSanté® abrite des équipements pédagogiques de haute technologie, des **environnements de travail fidèlement reconstitués** (domicile, officine, hôpital) et **51 espaces de simulation**. Il forme les professionnels dans des domaines médicaux, médico-techniques et chirurgicaux et développera plus particulièrement la circulation extracorporelle, la réanimation néonatale, la neurochirurgie et la radioprotection. SimUSanté® est également un espace de recherche en pédagogie et pratiques en santé pour garantir l'émergence d'idées et leur expérimentation.

3. Une politique de recherche affirmée

Le CHU Amiens-Picardie mutualise et dynamise ses structures d'appui à la recherche dans le cadre d'un **Département Recherche composé de la Direction de la Recherche Clinique et de l'Innovation, du Centre de Recherche Clinique et de la Biobanque**. L'activité de recherche en santé est réalisée par les équipes du CHU dans les différents pôles hospitalo-universitaires, en lien avec les équipes de recherche fondamentale de l'Université Picardie Jules Verne.

4. Un établissement ouvert aux professionnels de santé et à la population

Les professionnels du CHU Amiens-Picardie, les bénévoles d'associations de patients se mettent à disposition du grand public pour organiser des actions **de sensibilisation et de prévention** toute l'année. Au sein des services, de nombreuses **associations ou des bénévoles** viennent rendre visite aux malades afin de leur redonner le sourire et de leur tenir compagnie. Au cœur du CHU, **la maison des usagers**, qui a reçu le label « droit des usagers » de l'Agence régionale de santé, est un espace d'accès libre et gratuit dans le respect de l'anonymat et de la confidentialité dans lequel des associations de patients partenaires de l'hôpital assurent des permanences. Elle est ouverte aux patients, à leurs proches et à tout usager du service hospitalier.

